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   VERBALE ASSEMBLEA ORDINARIA DEL 27 OTTOBRE 2021  

 

 

Il giorno 27 ottobre 2021 alle ore 10,00  

espressamente convocata ai sensi dell’art. 15 del vigente statuto 

dell’Unione Pensionati, si è riunita, in 2^ convocazione presso la sala 

riunione di Unicredit, ingresso via Verdi,  l’Assemblea ordinaria dei soci 

per trattare e deliberare sul seguente ordine del giorno: 

 

1. Nomina Presidente e Segretario dell’assemblea;  

2. Ratifica elezione di Roberto Belardo e Rosanna Langella nel 

consiglio del gruppo Campania ai sensi dell’articolo 12 del vigente 

statuto 

3. Elezione Commissione elettorale per lo scrutinio dell’elezione del 

nuovo Consiglio di Gruppo di cui al punto 7;  

4. Saluto del Presidente del Gruppo Campania; 

5. Approvazione del rendiconto della gestione economica al 

31.12.2019 e al 31.12.2020, Relazione del Segretario 

Amministrativo e del Revisore dei Conti. 

6. Approvazione preventivo anno 2021 e relativa delibera; 

7. Elezione del nuovo Consiglio di gruppo e del Revisore dei conti;  

8. Designazione del Consigliere da proporre quale candidato alla 

Segreteria Nazionale;  

9. Varie ed eventuali  

E’ previsto a fine assemblea la riunione del neo Consiglio di Gruppo per 

la elezione del Presidente, Vice Presidente e del Segretario 

Amministrativo.    

Sono presenti n. 45 soci più n. 55 per deleghe.  

mailto:unipensna@libero.it


 

                                                    
Relativamente al primo punto all’ordine del giorno viene eletto a 

presidente dell’Assemblea Roberto Belardo e a Segretario Eduardo 

Supino.  

Il Presidente constatata che l’Assemblea in sede ordinaria è 
regolarmente costituita in seconda convocazione, passa alla trattazione 
del secondo punto all’ordine del giorno. Chiamata a deliberare al 
riguardo, l'Assemblea ratifica all'unanimità quanto già approvato dal 
Consiglio Direttivo nella seduta del 4 novembre 2020. 

 
Il Presidente passa alla trattazione del terzo punto all’ordine del giorno. 
Viene  costituita la Commissione  elettorale composta da tre  colleghi, 
per lo scrutinio delle schede che porteranno all’elezione del nuovo 

Consiglio di Gruppo e del Revisore dei conti. 
 
Il Presidente passa poi alla trattazione del  quarto  punto all’ordine del 
giorno. Nel suo breve discorso Belardo rivolge un caloroso saluto e 
ringraziamenti ai soci e ai consiglieri convenuti e poi riserva un tenero 
pensiero ai colleghi e ai  parenti dei colleghi che sono venuti a mancare 
negli anni 2019 e 2020. Belardo rivolge altresì un ringraziamento alla 
dirigenza della Banca per averci messo a disposizione anche in questo 
particolare momento la sala riunioni.  
 
Il Presidente passa alla trattazione dei punti 5 e 6 all’ordine del giorno.  
Interviene il Segretario amministrativo Paolo Ferrante che attraverso 
una analitica relazione sulla gestione economica al 31/12/2019 e al 
31/12/2020 commenta le varie poste dei consuntivi. Successivamente 
dà lettura della relazione del Revisore dei conti, Giuseppe Clemente, 
che certifica la correttezza delle voci dei singoli consuntivi. Ferrante 
passa poi a commentare le poste del preventivo 2021. Chiamata ad 
esprimersi, al riguardo, l’Assemblea approva all’unanimità sia i 
consuntivi degli anni 2019 e 2020 che il preventivo 2021. La predetta 
documentazione viene allegata al presente verbale per farne parte 
integrante.  

 
Il Presidente passa alla trattazione del settimo punto all’ordine del 
giorno. La Commissione elettorale per l’elezione del nuovo Consiglio di 



Gruppo e del Revisore dei conti, consegna ai soci convenuti le schede 
per le votazioni sia in proprio che per delega. A votazione conclusa la 
Commissione procede ai lavori di spoglio  delle schede elettorali e 
dandone atto all’Assemblea con relativo verbale, proclama i seguenti 
risultati:  

 
CONSIGLIERI ELETTI (in ordine alfabetico) 
 

1. Belardo Roberto  
2. Camerlingo Maria Rosaria  
3. Canale Sergio 
4. de Candia Pietro 
5. Desideri Paolo 
6. Esposito Ernesto 
7. Ferrante Paolo  
8. Gaudino Tullio 
9. Manna Lucio 

  10.Marinelli Giuseppe 

 11.Soldaini Alessandro 

  12.Supino Eduardo 

  13.Tozza Renato 

 
REVISORE CONTI  
Giuseppe Clemente  
 
 
CONSIGLIERI NON ELETTI  
 

1. Covino Luigi  
2. Gervasio Giulio 

 

Il Presidente passa alla trattazione dell’ottavo punto all’ordine del giorno 

(Designazione del Consigliere da proporre quale candidato alla 

Segreteria Nazionale). Belardo nel ricordare l’importanza di avere un 

Segretario Nazionale che partecipi ai lavori della Segreteria, invita i neo 

eletti consiglieri a proporsi ovvero ad indicare un nominativo del Gruppo 

di cui si possa avanzare la candidatura nella predetta carica. Nella 



discussione che segue intervengono i consiglieri Supino, Soldaini e 

Tozza per ricordare gli avvenimenti che hanno caratterizzato la vita 

dell’Unione negli ultimi due anni e per ricordare come, pur non avendo 

da tempo un Segretario Nazionale, il Gruppo Campania sia stato, in 

questi anni di chiusura dell’Associazione a causa della pandemia da 

Covid,  sempre propositivo per l’intera Unione avanzando proposte e 

suggerimenti a cui quasi sempre hanno fatto seguito, però, deludenti 

risposte dal tono talvolta  infastidito da parte di alcuni esponenti della 

Segreteria Nazionale. Ritenendo che non si possa continuare a buttare 

via la storia dell’Unione Pensionati piegandola alle convenienze della 

politica di Unicredit e ritenendo fondamentale che la sua indipendenza 

resta un cardine fondamentale del suo ordinamento democratico, 

l’Assemblea all’unanimità chiede al presidente Belardo di ribadire in 

sede di Consiglio Nazionale che la vocazione istituzionale del Gruppo 

Campania è quella di vedere prioritariamente le questioni dell’Unione, 

nella prospettiva di Comunità.  La velata prospettiva che si fa strada di 

un ritorno alla normalità degli ultimi anni caratterizzata da un succedersi 

frenetico di veti e di egoismi non è più accettabile. Invita pertanto il 

presidente Belardo a non rilasciare alla Segreteria Nazionale cambiali in 

bianco, come spesso avviene in sede di Consiglio Nazionale, che 

assoggetterebbero la politica dell’Unione al potere della Segreteria 

Nazionale e alle sue convenienze. Il massimo organo sociale 

dell’Unione Pensionati resta il Consiglio Nazionale e non è ammissibile 

la sua dipendenza dalla Segreteria Nazionale che di fatto lo controlla.  

In rapporto a tali responsabilità, appare evidente la necessità che dal 

Consiglio Nazionale escano in modo chiaro, i futuri orientamenti 

programmatici sulle questioni strutturali dell’Unione. Il Gruppo 

Campania non intende occuparsi in futuro dei soli cicli elettorali che 

come noto puntano su una raccolta di voti che producono un prestigio 

solo a livello personale a qualche rappresentante ma resta ininfluente 

per l’Unione sotto il profilo strategico. La polemica di qualche mese fa 

contro il Gruppo Campania sulla gestione discutibile del numero delle 

rate per l’addebito del costo del prossimo rinnovo delle polizze sanitarie 

ha offerto una risoluzione che non fa ben sperare per il futuro 

dell’Unione. Tanto meno sarà gradita l’idea sotterranea venuta a 

qualche esponente della Segreteria, di isolare il Gruppo Campania in 



modo da evitarsi le fatiche e le contraddizioni imposte da una cultura di 

governo ormai superata. Il rappresentante nel CdA del Fondo dei 

pensionati si conferma una persona di temperamento e di affidabilità ma 

le sue posizioni sulle reali aspirazioni dell’Unione avrebbero bisogno di 

chiarimenti. Dalle sue ultime affermazioni si percepisce che la 

Segreteria Nazionale non intende uscire dai vecchi schemi ma intende 

continuare a difendere vecchi capisaldi che impongono una rinuncia 

ancor prima di chiedere senza mai puntare su una svolta che abbia 

obiettivi più adatti ad una associazione dinamica, non necessariamente 

vivace ma nemmeno troppo rassegnata.  

A fine Assemblea il nuovo Consiglio ha riconfermato con unanime 

consenso, Roberto Belardo, Presidente del Gruppo Campania. 

  

Non avendo null’altro da deliberare l’Assemblea alle ore 13:00 viene 

sciolta. 

 

     Il Presidente                                                   Il Segretario  

  Roberto Belardo                                             Eduardo Supino 

 

Napoli, 27/10/2021 


